

# Die Entstehung des SDC Emmendingen e.V.

## 1976

Der Ursprung des SDC Emmendingen liegt im Jahre 1976.

Annemarie und Carel Bruinings sind begeisterte Square Dancer in Lahr bei den Kanadiern und animieren Carels Kollegen Hans-Ekkehard und seine Frau Hertha zu einem Schnupperabend nach Lahr zu dem kanadischen Club „Schwarzwaldtänzer“ mitzukommen.

Deren Caller damals war Len Nicolson.

Nach dem Besuch des Open House in Lahr entschließen sich Hans-Ekkehard und Hertha einen SD-Kurs zu belegen.

Dieser endete 1977 mit der Graduation beider und sie entschlossen sich Mitglieder bei den Schwarzwaldtänzer zu werden.

Auch damals schon haben die SD-Tänzer verrückte Sachen unternommen.

Sie tanzten an verschiedenen Stützpunkten der Kanadier in Lahr

\*in einer Gefängniszelle

\*im Hospital

\*in einem Panzer-Hangar auf dem Flugplatz.....

In diesem Hangar wurde auch der Abschied von Len Nicolson gefeiert.

## 1977

Viele Kanadier verlassen 1977 den Stützpunkt Lahr.

Das war ein großer Aderlass des Lahrer SD-Clubs. Es kam an den Clubabenden oft nur ein Square zusammen.

Daher wurden Kontakte zum Offenburger SD-Club geknüpft und anlässlich deren Weihnachtsfeier im Dez.1977 erfolgte eine Gegeneinladung nach Lahr noch für das gleiche Jahr.

## 1978

Unsere 4 Emmendinger Tänzer verlassen im darauffolgenden Jahr 1978 den Lahrer Club und wechselten in den Offenburger Club über, da in Lahr kaum noch eine Beteiligung am SD stattfand., denn die Kanadier kehrten in ihre Heimat zurück.

Der weite Fahrweg nach Offenburg wirft bei den 4 Emmendingern die Frage nach einem eigenen Club in Emmendingen auf.

## 1979

Und so beginnt man 1979 dieses Unterfangen in die Tat umzusetzen.

In Offenburg gibt es einen Nachwuchs- Caller mit Namen Klaus Hermann, dieser vertritt den Offenburger Caller Bryan Gill, wenn dieser einmal verhindert ist.

Klaus signalisiert seine Bereitschaft für Emmendingen als Nachwuchs Caller zu fungieren.

Räumlichkeiten zu finden war weitaus schwieriger, da Kostenfrage und Unbekanntheit dieser Sportart große Hemmschwellen darstellten.

Carel ließ nicht locker und verschaffte sich Zugang zu dem damaligen EM-Bürgermeister Faller. Sein Drängen und schriftl. Antrag führten schließlich zum Erfolg.

Der Freitag Abend ist somit für den SDC-Emmendingen in der Gymnastikhalle in der Meerweinschule reserviert.

### **Nun galt es den Club zu gründen!**

Erforderlich dazu sind 7 Gründungsmitglieder, das waren zu diesem Zeitpunkt:

Carel und Annemarie

Hans Ekkehard + Hertha

Ursel Dahm (Studentin aus Freiburg)

Norma und Georg Heuwood, die man sich aus dem Lahrer SDC „borgte“

Die Satzung entstand aus der Lahrer Clubsatzung

Als Clubvorstand kürte man kommissarisch:

Carel zum Präsident und Hans-Ekkehard zum Vize-Präsident

Um der Öffentlichkeit SD vorzustellen erscheinen kurze Artikel in der Presse, mit Hinweis auf den Start eines Anfängerkurses im Oktober 1979.

Der Offenburger Club hilft bei Demos aus und auch der Clubcaller der Offenburger Brian Gill erklärt den Zuschauern wie das Tanzen funktioniert.

Am 5.10.1979 startet eine Class mit mehr als 30 Beginners. Dieser Zulauf ist den Angehörigen des Indianerclubs aus Freiburg zu verdanken die dort das nordamerikanische Brauchtum pflegen.

Bei den Students der ersten offiziellen Class waren auch Hilde und Werner Stelzer, die heute noch bei uns als passive Mitglieder dem SDC-EM die Treue halten.

## **1980**

Im Juni + Juli 1980 werden in 2 Feiern 33 Students graduiert, die teilweise unserem Club beitreten.

Zwischenzeitlich wurde auch das Clubbadge geschaffen...welches das Emmendinger Tor zeigt.

Die Clubgründung wurde offiziell am 3.10.1980 vollzogen und mit gleichem Datum die Satzung verabschiedet.

### **Der SDC Emmendingen war geboren!**

Die damals ausgeborgten Gründungsmitglieder Norma und Georg aus dem Lahrer Club die zwischenzeitlich wieder in Canada lebten, wurden durch

Klaus Hermann und

Wolfgang Strauß, Freiburg, ersetzt

Der Eintrag des SDC-EM e.V. wird in die Wege geleitet, was am 4.3.1981 erfolgte.

Die Mitgliederversammlung wählt bereits am 16.6.1980 offiziell den ersten kompletten Vorstand.

President: Carell

Vize: Wolfgang Strauß

Am 12.12.1980 wird von Hertha Schmitz das erste selbst geschaffene Clubbanner überreicht:

**Somit hat der SDC Emmendingen nun alles was er braucht!**

Zusammenfassung der Clubchronik des SDC-EM

Mai 2013 Doris Frieden